

Política

En Bolivia el 25,6% de la población simpatiza con algún partido político

ESTUDIO • Datos de una encuesta por la comunidad de estudios Ciudadanía, señalan que en Bolivia existe una alta participación democrática, pero muy poca confianza en los partidos políticos y el Tribunal Supremo Electoral • Existe una alta confianza en la figura del Presidente.

15 de Septiembre de 2014



Ronald Pérez Un estudio realizado por la Comunidad de Estudios Sociales y Acción Pública (Ciudadanía) en sociedad con el Proyecto de Opinión Pública de América Latina (Lapop), da cuenta que en Bolivia sólo el 25,6% de la población simpatiza con algún partido político. El estudio fue hecho en base a encuestas que se aplicó a 3.053 personas de 76 municipios del país en base al cuestionario del Barómetro de las Américas para el 2014. El informe indica que el 2000 la aprobación a las fuerzas políticas era de 23.1%, el 2002; 28.7%, el 2004; 23.4%, el 2006; 31.1%, el 2008; 28.7%. Las fuerzas políticas mejoraron sus promedios el 2010 con el 32.5%, pero esta calificación baja 4% el 2012 y 2014. Según el estudio, existe una brecha de género en la participación política formal, con una menor proporción de mujeres que simpatizan con algún partido político y existen menos mujeres que forman parte de un partido. En cuanto al nivel educativo, una mayor educación determina una menor simpatía con algún partido. Se destaca que hay una menor proporción de mujeres que están interesadas en la política. Esto es una consecuencia de los roles de género establecidos que reducen su tiempo libre y el desarrollo de su potencial para implicarse en política. Los hombres, los más jóvenes y aquellos con un mayor nivel de educación tienen una mayor probabilidad de estar interesados en política.

CAE LA CONFIANZA EN EL TRIBUNAL ELECTORAL Y CRECE EN EL PRESIDENTE En el caso del Tribunal Supremo Electoral (TSE), la confianza en esta institución incrementa en casi 10 puntos entre 1998 y 2010, sin embargo en 2012 se desploma y no logra elevarse el 2014 como sucede con la confianza en otras instituciones. La confianza en la institución del Presidente está altamente correlacionada con la aprobación del trabajo de la persona que ocupa el cargo. La confianza en el presidente en 2014 llega a valores históricos.

DEMOCRACIA En la fotografía de 2014 Bolivia aparece como una sociedad comprometida con la democracia, aunque con algunos rasgos que sugieren que este compromiso es aún incompleto. Se ve una sociedad que apoya a corto plazo el sistema pero que necesita de algunos valores democráticos esenciales; su punto débil es la tolerancia política. La

12/17/2014

El Mundo - En Bolivia el 25,6% de la población simpatiza con algún partido político

integridad del sistema dependerá entonces de la ciudadanía en la medida que participa y legitima los valores democráticos. IMPORTANCIA DEL VOTO La importancia del promedio que la gente atribuye al voto llega a un nivel de 72,0, muy por encima de la confianza en las elecciones (49,0) y de la confianza en el TSE (45,1).